

S. M. / R. 3



JOSE CAMPJ.

NUESTRA

HOJA

Órgano del Patronato de Juan Bautista de la Salle-ALAYOR



Año III

AGOSTO 1932

Núm. 36

Obras son amores...

Al tomar la pluma para emborronar estas cuartillas, es mi más vivo deseo que tengan el carácter de amistosa franqueza, de plática familiar, cual corresponde entre amigos. Por esto, mi querido joven del Patronato, no quieras descubrir en ellas intenciones torcidas de zaherir ni de molestar a nadie en lo más mínimo; sino, por el contrario, ansias de tu bien, interés por el Patronato y entereza y lealtad en decir verdades y no adulaciones, en quitar defectos y no encubrirlos, ni disimularlos. ¡Que nefastos son en todos los órdenes el disimulo, la adulación, la hipocresía!

No extrañarás, por tanto, que insista en el tema de mi escrito del mes anterior, profundizándolo algo más, concretándolo y confrontando la teoría con la práctica.

Hablaba entonces de la valentía y decisión en aplaudir y ratificar buenos propósitos, esperanzadoras promesas, recomendándote que, si quieres ser socio del Patronato, lo seas de veras, lo seas ante Dios y ante los hombres.

¿Como lo serás?

No es difícil averiguarlo. Toma en tus manos el Reglamento, léelo con detención y verás en el amojonado el camino a seguir, en sus discretos artículos hallarás la pauta a que debes acomodar tu conducta. Porque has de considerar que no son los propósitos y las buenas intenciones lo que vale, sino la realización de los mismos. «Obras, dice el adagio, obras son amores y no buenas razones». El árbol se conoce por sus frutos, el hombre por sus obras.

Pues bien; dados tus amores y anhelos, no me cabe la menor duda que te empeñarás en cumplir con interés y cariño todas y cada una de las varias obligaciones, que el Reglamento te señala y define; de un modo especial aquellas que se destacan por su importancia y trascendencia y son como la base y el sostén del Patronato, son la savia que lo mantiene y conserva con vida lozana. Estas prescripciones reglamentarias, en mi pobre entender, tan principales llevan por nombre: *La Comunion mensual y las reuniones dominicales*.

De ellas quiero hablarte con más detenimiento en sucesivos artículos,

comentando y ponderando su obligatoriedad, su valor, sus efectos en provecho tuyo y de tus consocios y, por ende, en favor del mismo Patronato que tanto amas.

Por hoy termino recordando la operación campestre tan propia de la temporada. Para separar el trigo de la paja, el aventador los echa al aire entremezclados y, mientras el trigo queda en la era, vuela la paja lejos de ella. Así también en el hombre: la paja, los deseos, los propósitos el viento se los lleva, lo que queda, lo que permanece es el grano, los hechos, las obras.

L. Amigo.

REFLEXIONEMOS

Con satisfacción y gratitud hacemos constar que varios de nuestros lectores se han interesado por el anuncio de ensanchar el campo de acción de «Nuestra Hoja», inserto en el número p. p. Como algunas de las ideas, que nos han sugerido, pueden también interesar a todos, vamos a reflexionar brevemente sobre ellas.

«Nuestra Hoja», como Organó que es del Patronato de S. Juan B. de la Salle, debe actuar con miras al objeto de esta Asocia-

ción juvenil, el cual, según el art. 1.º de su Reglamento, consiste en «conservar y perfeccionar en sus miembros los sentimientos religiosos y lanzarlos al campo de la acción católica.» Frente amplísimo, materia inagotable para una publicación modesta como la nuestra.

Hasta ahora ha cumplido dignamente «Nuestra Hoja» esta su misión en el reducido espacio en que se ha movido y se mueve. ¿Podemos y debemos continuar así?...

Las apremiantes necesidades de todo orden, que de cada día van aumentando, nos imponen ineludiblemente mayor diligencia, incremento de celo, acentuación más definida en nuestra labor, para defender y propagar los sanos ideales que propugnamos; ya que, sea cual fuere la eficacia de nuestra actuación, no hay duda que ella cae de lleno en la esfera de la Acción Católica, tan recomendada y encarecida por la Iglesia.

En su consecuencia, creemos poder afirmar que *conviene ensanchar nuestro campo de acción.*

Alguien nos dijo:

«Con esto vamos a recargar la labor del benemérito cuerpo de Redacción.» ¿Y qué? respondimos. ¿Por ventura no venimos todos obligados a aprontar nuestro esfuerzo en beneficio de todos y en procurar el triunfo de la Causa común, víctima de tantos embates?... Entonces, de este mayor trabajo no hay que hablar; Dios dará fuerza para realizarlo.

Lo que no aparece tan claro y expedito, para que el proyecto se convierta en realidad, es la forma o manera como haya de verificarse, a fin de que tenga más sólido y eficaz resultado. ¿Sería más conveniente dar a nuestra Revista mayor tamaño, o bien, aumen-

tar el número de sus páginas? ¿Fuera, quizá, mejor que en vez de publicarse como ahora mensualmente, saliese a luz en igual formato quincenal o semanalmente?

Para contestar a estas preguntas precisa tener en cuenta, entre otros, el factor económico, es decir, el aumento de gastos y la fuente de ingresos; aunque, conociendo vuestro entusiasmo y vuestra magnanimidad confiamos que las dificultades no sobrevendrán por este lado.

Más, dejemos para el número siguiente, por no alargarnos demasiado, las reflexiones sobre estos extremos y, al entretanto, comentad serenamente las ideas antes expuestas, tratad unos con otros del paso de avance proyectado y contribuid al mayor acierto con vuestras orientaciones y consejos, que confiados suplicamos os dignéis comunicarnos.

LA DIRECCIÓN

Nota.— Escrito lo que antecede nos enteramos del artículo aparecido en el «Bien Público» y firmado en esta ciudad con las letras P. P.

Agradecemos al ignorado autor las frases que nos dedica y el ofrecimiento que nos hace, celebrando gratamente su coincidencia de criterio en el proyecto que estudiamos; lo cual es nuevo acicate para ver de realizarlo cuanto antes, siempre que contemos con los apoyos necesarios.

DICE EL PAPA

(Encíclica *Caritate Christi compulsi*).

No faltaron nunca impíos, no faltaron nunca quienes negaran a Dios; pero eran relativamente pocos y no osaban descubrir demasiado abiertamente sus impíos designios... Hoy en cambio el ateísmo ha invadido ya grande masa de pueblo; con sus organizaciones se infiltra hasta en las escuelas populares, se manifiesta en los teatros; y para difundirse se vale de apropiadas películas cinematográficas, del gramófono, de la radio; imprime en tipografías propias opúsculos en todas las lenguas, promueve especiales exposiciones y manifestaciones públicas; ha formado partidos políticos, organizaciones económicas y militares peculiares. Ese ateísmo organizado y militante trabaja sin descanso con todos los medios de propaganda oculta y manifiesta, en todas las clases, en todas las calles, en cada sala, estrechando a los incautos entre las mallas poderosas de su fuerza organizadora. Al ver tanta acción, puesta al servicio de una causa tan inicua, Nos viene a la mente y a los labios el triste lamento de Cristo: «Los hijos de este siglo son más sagaces que los hijos de la luz» (S. Lucas, XVI, 8).

.....

Y las sociedades secretas, prontas siempre a apoyar la lucha contra Dios y contra la Iglesia, no cesan de avivar de continuo ese odio insano. Así esta nueva forma de ateísmo, mientras desencadena los más violentos instintos del hombre, proclama con cínica impudencia que no habrá paz ni bienestar sobre la tierra mientras no se arranque de cuajo el último residuo de Religión y no se suprima su último representante. ¡Como si con eso pudiera sofocarse el maravilloso concierto con que la creación canta la gloria del Creador!

CRÓNICA

Comunión Reglamentaria.

Tendrá lugar el día 28 de Agosto. Intención: En sufragio del alma del socio difunto D. Lorenzo Piris Petrus. (Q. E. D.)

Nota Necrológica.

El día 20 falleció después de larga y penosa enfermedad nuestro querido consocio D. Lorenzo Piris Petrus (q. g. g.) confortado con los auxilios espirituales de la Iglesia que recibió con edificante fervor. Reciban sus atribulados padres nuestro más sentido pésame.

Al entierro asistieron un buen número de socios. —

Romería al Monte Toro.

En el próximo mes de Septiembre celebraremos nuestra Romería al Monte Toro.

A su tiempo se comunicará a los socios el programa de la misma y el puesto de alegre expansión donde pasaremos la tarde del mismo día.

Pueden ya alistarse en el local social. —

El día 8 de Septiembre

las Juventudes Católicas de Menorca efectuarán una romería al Monte-Toro. A la misma hemos sido atentamente invitados por el Rdo. señor D. Lorenzo Salóm, Custos del Santuario. En la Revista Monte-Toro se detalla el programa de dicha romería. —

Nuestras reuniones dominicales empezarán Domingo día 4 de Septiembre. Como cada año es de esperar que los socios asistirán a las mismas muy puntualmente. —

Aniversario solemne.

No olvidemos que en el próximo año celebraremos el 25.º aniversario de la fundación del Colegio y que celebraremos esta fiesta con toda solemnidad.

El Cuadro Dramático del Patronato sección de mayores y menores preparan ya interesantes piezas para actuar tan pronto como cesen los fuertes calores. —

Fiestas de S. Lorenzo.

Se han celebrado este año con el mismo esplendor que los demás. Las ceremonias religiosas fueron muy concurridos. —

Nuevos socios.

En Junta del 8 de Julio fueron admitidos: D. Rafael Mercadal Juánico y D. Lorenzo Camps Sintés. —

Gratos saludos

Varios de nuestros amigos que con motivo de una reciente excursión a Mallorca tuvieron la satisfacción de saludar a los Rdos. Hno. José de Tudela, Hno. José de Terence, Hno. Eugenio, Hno. Julio y Hermano Teodat, han sido portadores de afectuosos saludos de aquellos profesores para toda nuestra juventud de la que guardan profundo recuerdo. Agradecidísimos al afecto que dichos Rdos. Hnos. nos demuestran. —

El retraso

en aparecer «Nuestra Hoja» ha sido originado por la desgracia que en la madrugada del día 27 sobrevino en el taller en que se imprime nuestra revista.

Afortunadamente la descarga eléctrica no ocasionó desgracias personales.

No pierda usted más tiempo . . .

Nada

ha de preocuparle tanto como conservar su salud.

Nadie

puede evitar el perder tan rico tesoro.

Si quiere

poseer un vasto conocimiento en vulgarizaciones científicas para prevenir las enfermedades,

Debe adquirir

Los Médicos y la Medicina por el Dr. Don Juan L. de Rego
y se ahorrará usted muchos sinsabores.

Un lujoso tomo de 702 páginas, tamaño 177 por 105 milímetros, encuadernado en tela, 6'50 pesetas.

Devocionarios recomendables

CON DIOS ME BASTA

A los amigos del Corazón Eucarístico de Jesús, por A. Krebs.—Rústica, 3'50 ptas.; tela, 4'50 ptas.

EL CORAZÓN EUCA- RÍSTICO DE JESÚS

por el P. Lejeune. Un tomo en rústica, 1'80 ptas.; en tela, 3'30 ptas.

ID A JESÚS,

ID A SU CORAZÓN

Meditaciones sobre Nuestro Señor Jesucristo y sobre la Sagrada Comunión, por el Teniente Coronel M. de S.—En rústica, 2'70 ptas.

LA PERLA DE LAS PROMESAS

Santo ejercicio de nueve primeros Viernes de mes, dedicados al Sagrado Corazón de Jesús, por Doña Dolores del Pozo.—1'70 ptas.

Artes Gráficas Rotger

Dr. Martí, 9. — ALAYOR

DISPONIBLE

**Aceites finos de Oliva
recibidos del cosechero**

M. TIMONER CARDONA

Calle de la Iglesia, 26

ALAYOR

**Se arreglan pieles de todas clases,
blanqueando o tiñiendo a cualquier color
sus lanas.**

**Venta de pieles y de lanas limpias
para colchones.**

Miguel Melsión y Olives

A L A Y O R

Dr. Llansó, n.º 26 y "La Trocha" carretera Mahón.

DISPONIBLE

la flecha

Revista de la Juventud Católica

Acaba de iniciarse esta publicación que vivamente recomendamos a nuestros lectores.

Precios de suscripción: Un año 6'00 ptas. -- Número suelto 0'50 ptas.

Admitanse suscripciones en la secretaría del Patronato.

Metalúrgica Reurer

Fabricación de bisagras de todas clases, en hierro, blanqueadas, latón y alpaca.

Calle Mahón, 43. - ALAYOR

Cristóbal Quintana Timoner

Construcción de Panteones. - Lápidas mortuorias de mar-
mol. - Artísticos pedestales

Filtros de piedra arenisca compacta (para destilar agua).

Planos y presupuestos:

San Antonio, 59. - ALAYOR